



GIPUZKOA



Y LA UNIÓN EUROPEA

BOLETÍN DE INFORMACIÓN nº 171

> Enero 2022



Fondo Europeo de
Desarrollo Regional (FEDER)
"Una manera de hacer Europa"

Eskualde Garapenerako
Europar Funtza (EGEF)
"Europa egiteko modu bat"

GIPUZKOA



DESTACAMOS

- > **El diputado general ha defendido que “la transformación de Europa está en juego: las instituciones queremos contribuir en la construcción de un futuro social, verde y competitivo, y en el refuerzo del alma democrática de Europa”**

El diputado general de Gipuzkoa, Markel Olano, ha participado en enero en el desayuno informativo organizado por Nueva Economía Forum, donde ha desgranado los proyectos estratégicos que se están implantando en el marco de Etorbizuna Eraikiz. Según ha reivindicado, Gipuzkoa se está fortaleciendo como “territorio de la colaboración”, en el que se está consolidando “una nueva forma de gobernar, basada en el trabajo colaborativo entre instituciones y sociedad” y que “no tiene vuelta atrás”.

El diputado general ha añadido, además, que las instituciones vascas pueden ser también “pioneras e innovadoras” en materia de gobernanza colaborativa, tal y como lo han sido en el desarrollo de una economía competitiva, unas políticas sociales punteras o la transparencia en la acción de gobierno. “No se trata de una contribución que hacemos pensando solo en nuestro pueblo. En un momento en el que la transformación de Europa está en juego, queremos contribuir decididamente en la construcción de un futuro social, verde y competitivo, en el refuerzo del alma democrática de Europa”, ha apuntado.

Ha destacado diferentes proyectos impulsados por la Diputación, de los cuales, varios de los más destacados son también los elegidos como aspirantes a recibir fondos del programa Next Generation de la UE. Entre estas iniciativas, según ha detallado, está previsto que este mismo año arranquen las obras del Polo de Nueva Movilidad ubicado en Donostia, mientras que Naturklima, cuya labor servirá para acelerar la innovación necesaria para la transición ecológica, abrirá sus puertas en junio de 2023.

Asimismo, ha informado de que el territorio trabaja en el proyecto Quantum, en colaboración entre el centro de investigación de referencia DIPC y la empresa puntera Multiverse Computing, para impulsar futuras industrias relacionadas con la tecnología cuántica; así como el proyecto GANTT, promovido para consolidar en Gipuzkoa un sector de futuro como son las biociencias.

[\(+información\)](#)



> El diputado general destacó los avances de GANTT, el proyecto estratégico de Gipuzkoa en biociencias que aspira a ser respaldado por Next Generation EU, de la mano del Hospital Donostia, Biodonostia, Viralgen o VIVEbiotech

El diputado general Markel Olano ha mantenido en enero un encuentro institucional con el equipo de trabajo del Hospital Universitario Donostia y el IIS Biodonostia. Además de para conocer de primera mano las instalaciones y el equipamiento, la visita ha servido para poner en común los proyectos de investigación que el centro desarrolla con apoyo de la institución foral, además de estrechar la colaboración ligada al proyecto GANTT (Gipuzkoa Advanced New therapies Territory), que busca posicionar a Gipuzkoa como referente en el campo de las terapias avanzadas de la salud a través de la colaboración de distintos agentes entre los que se encuentra Biodonostia.

Se han contrastado los pasos a dar dentro del proyecto GANTT, que promueve la Diputación junto a Viralgen, ViveBiotech y otros agentes entre los que se encuentran los dos presentes en el citado encuentro, con el objetivo de hacer de Gipuzkoa un territorio referente en las terapias celulares, génicas y de ARN con una orientación industrial. "El proyecto está en su fase inicial pero tenemos grandes expectativas depositadas en el mismo. En Gipuzkoa y Euskadi tenemos mimbres para posicionarnos en este ámbito que va a revolucionar la medicina del futuro y el tratamiento de enfermedades graves. Osakidetza y Biodonostia juegan un rol muy importante dentro de este proyecto, tanto a nivel de realización de las fases preclínicas como en los ensayos clínicos, de terapias celulares y génicas, a través de la Unidad de Terapias Avanzadas que se está realizando en la actualidad por Osakidetza. Es un proyecto que simboliza perfectamente nuestra aspiración de construir una Gipuzkoa que aúne competitividad y bienestar", ha recalcado Olano.

También en el Nueva Economía Forum se refirió a GANTT y a los otros socios principales del proyecto. "Aprovechando la presencia en nuestro territorio de empresas tractoras en terapias avanzadas con orientación industrial, Viralgen y VIVEbiotech entre otras, queremos dar un salto cualitativo en este ámbito de enorme futuro", ha indicado. Tras recordar la inversión de 120 millones realizada por la compañía Bayer en la nueva planta de Viralgen en Donostia y que, junto con el fuerte impulso de la empresa local ViveBiotech, ha convertido el parque industrial de Miramon en uno de los principales espacios europeos en terapias génicas, el diputado general ha recordado que Gipuzkoa está dando "pasos firmes" en el desarrollo de un ecosistema de inversión que promueva nuevos proyectos empresariales y que acompañe a las empresas en su desarrollo. "Este ámbito vive una importante eclosión en nuestro territorio, basado en el capital inteligente, cuya contribución puede jugar un papel multiplicador en nuestro tejido económico y empresarial", ha detallado.

(+información – reunión con H.Donostia y Biodonostia)

(+información – Nueva Economía Forum)



> La cuarta edición del Encuentro Internacional de Economía Circular reúne en Donostia a líderes europeos de este ámbito, de entes como EuRIC o ECESP, para abordar retos como las nuevas normativas del plástico de la UE

José Ignacio Asensio, diputado de Medio Ambiente de la Diputación Foral de Gipuzkoa, Mónica Pedreira, directora de Medio Ambiente, Jon Olaeta, presidente de la Federación Española del reciclaje (FER) y miembro de la Junta de la Confederación Europea de Industrias del Reciclaje (EuRIC) y Angel Fernandez Homar, Presidente del Patronato de la Fundación para la Economía Circular, presentaron en enero la IV edición del Encuentro Internacional de Economía Circular (EIEC) que se celebraría los días 2 y 3 de febrero en Donostia, bajo el título "Economía Circular. Acelerando el futuro de la sostenibilidad".

Jose Ignacio Asensio declaró que "el EIEC se ha consolidado como una referencia internacional para impulsar la economía verde, creando sinergias y alianzas, en el camino de la transformación hacia un modelo económico limpio y circular". A mediados de enero había ya más de 330 personas inscritas de 11 países del mundo.

El Congreso analiza los desafíos y oportunidades de la nueva economía del plástico, un sector que aglutina a más de 5.000 empresas en España, con más de 120.000 empleos, y que se enfrenta a una importante reconversión, tras las nuevas normativas de la UE que abogan por el plástico reciclado y la prohibición de plásticos de un solo uso.

La primera jornada, del 2 de febrero, contaba con exposiciones y mesas de expertos internacionales, nacionales y locales. Se trataban cuatro bloques temáticos. El primero fue "Europa. Dónde estamos y hacia dónde vamos", con la participación del diputado de Medio Ambiente Jose Ignacio Asensio, la presidenta de la Confederación de las Industrias del Reciclaje Cinzia Vezzosi, y el teniente alcalde de Paris Florentin Letissier, entre otros. Un segundo bloque estaba centrado en los desafíos y oportunidades en la nueva economía del plástico, un sector que aglutina a más de 5.000 empresas en España, con más de 120.000 empleos.

En un tercer bloque se buscaba destacar el papel de la mujer para elevar la sostenibilidad al primer nivel de decisión en todas las empresas, entidades, instituciones y de la sociedad. El cuarto bloque estaba centrado en el papel de la bioeconomía, y en la necesidad de articularse en torno a la sostenibilidad y la circularidad, con ponentes como Ladeja Godina, fundadora y Directora General de Circular Change y Presidenta de European Circular Economy Stakeholder Platform (ECESP).

[\(+ información\)](#)



> Los fondos europeos permitirán que cada diputación foral cuente en 2023 con un Centro de Atención Integral 24h para víctimas de violencia sexual

La financiación de los fondos europeos de recuperación y resiliencia permitirá que Euskadi cuente en 2023 con un Centro de Atención Integral 24h para víctimas de violencia sexual en cada diputación foral.

En este sentido, Euskadi recibe de los fondos europeos de recuperación y resiliencia 3.507.835 euros para la creación de este tipo de servicios, en concreto 1.052.364 euros en 2021 y 2.455.515 euros en 2022. Por su parte, los ayuntamientos de Euskadi recibieron también en 2021 un total de 1.331.058 euros procedentes del Pacto de Estado contra la Violencia de Género y recibirán una cifra similar en este ejercicio. Estos fondos servirán a los ayuntamientos para desarrollar proyectos dirigidos a la erradicación de la violencia de género.

[\(+ información\)](#)



> El tribunal de Justicia de la Unión Europea confirma el criterio de la Comisión Europea en relación con las sanciones por declaraciones fiscales de bienes en el extranjero

A finales de enero, el Tribunal anuló un sistema que había implantado el Gobierno a nivel estatal en 2013, en relación con la forma y plazos de declaración de bienes y activos en el extranjero por parte de los contribuyentes. La consideró una norma desproporcionada, "extremadamente represiva" y contraria al Derecho de la UE y a la libre circulación de capitales. La Comisión Europea estaba litigando en contra de esta norma desde 2015, y finalmente el Tribunal le ha dado la razón.

La Diputación Foral de Gipuzkoa, que ha indicado durante el mes de enero que estudiará el dictamen de la UE y emitirá una postura, ya corrigió esta normativa en abril de 2021, siendo el primer territorio del Estado en hacerlo, gracias a su autonomía fiscal. Las sanciones estatales anuladas triplicaban a las aplicadas en Gipuzkoa.

(+ información)



POLÍTICA REGIONAL Y POLÍTICA DE COHESIÓN

> **Gipuzkoa y Pirineos Atlánticos presentan sus primeros presupuestos participativos conjuntos, destacando la voluntad de concretar el sentido de “valor añadido” que según la UE debe lograr la Cooperación Transfronteriza**

Las dos instituciones lanzan una convocatoria conjunta para impulsar el desarrollo de iniciativas y proyectos compartidos a ambos lados de la muga, dotada con 150.000 euros por cada una de las dos partes. El diputado general de Gipuzkoa, Markel Olano, y el presidente del departamento de Pyrénées-Atlantiques, Jean-Jacques Lasserre, presentaron la iniciativa en una rueda de prensa en Donostia. La doble convocatoria subvencionará proyectos de colaboración transfronteriza entre la ciudadanía, el tejido asociativo y la juventud en particular. La ciudadanía podrá votar para definir qué proyectos obtendrán la ayuda.

La Diputación ha insertado esta iniciativa en el Convenio de Cooperación Transfronteriza entre ambas instituciones (en su cuarta renovación, para 2021-2024). También es parte, a su vez, de la línea de internacionalización de la estrategia Etorkizuna Eraikiz, cuyos rasgos esenciales incluyen el impulso de una gobernanza colaborativa, la implicación de múltiples agentes, y la experimentación, que tienen pleno sentido en una Europa sin fronteras, en la que todas las instituciones están detrás de la búsqueda de nuevos modos de gobernanza, nuevas formas organizacionales, nuevas maneras de trabajar y de relacionarse en un entorno complejo, global y heterogéneo.

El diputado general destacó la voluntad de “superar diferencias administrativas, procedimentales y culturales”, unificando objetivos, prioridades, plazos y modo de selección, así como “la decisión política para abordar, en clave regional, el reto de la construcción europea”. A juicio de Olano, al lanzar la presente iniciativa ambas instituciones participantes han hecho suyo el sentido que la Unión Europea otorga al valor añadido que supone actuar de un modo transfronterizo. “Es decir, que actuando juntos se pueden alcanzar resultados que no serían posibles en actuaciones abordadas de un modo separado”, ha señalado. En este sentido, y ante la inexistencia de criterios precisos por parte de la Unión Europea en cuanto a la complejidad que supone la identificación del valor añadido así obtenido, el diputado general ha subrayado cuestiones como el impulso a las relaciones entre administraciones de ambos lados de la frontera, el fomento de la interculturalidad o la capacidad para crear sinergias. “En definitiva, el impulso de un auténtico espíritu transfronterizo y la vinculación de las personas jóvenes”, ha remarcado.

[\(+información\)](#)



> EUDEL y el Consejo de Europa otorgan el Sello de Excelencia ELoGE 2021 a Eibar, Andoain y Urnieta, que se suman así a Irun, Elgoibar, Beasain y Legazpi, valorando 97 indicadores de buen gobierno, calidad e innovación democrática

Vitoria-Gasteiz (Álava), Bilbao y Basauri (Bizkaia), Eibar, Andoain y Urnieta (Gipuzkoa) han recibido en enero esta distinción a nivel europeo, que acredita la máxima calificación de los gobiernos locales conforme a 12 principios de buen gobierno, calidad e innovación democrática.

La Asociación de Municipios Vascos se acreditó en 2017 como la primera plataforma regional europea para otorgar el Sello. Los ayuntamientos candidatos se autoevalúan en base a la herramienta común para toda Europa, con 97 indicadores adaptados por EUDEL a la especificidad vasca. En el Comité interinstitucional ELoGE hay representantes del Gobierno Vasco, las Diputaciones Forales y EUDEL.

Tras esta cuarta edición, Euskadi está representada por 12 ayuntamientos excelentes en la exclusiva lista ELoGE compuesta por un total de 127 municipios europeos. El valor del ELoGE reside en que no es para siempre, pues una vez obtenido debe renovarse cada dos o tres años. De hecho, Urnieta lo consigue por segunda vez, igualando a Irun y Elgoibar que ya contaban con 2 logros del sello.

El Presidente de EUDEL, Gorka Urtaran, ha felicitado a los ayuntamientos y ha afirmado que “los municipios vascos formamos parte de la vanguardia de Europa. Uno de los apartados mejor valorados por Europa es nuestra capacidad de reacción, para responder con agilidad a las necesidades en cada momento, y también la visión a largo plazo, para anticiparnos a los obstáculos o a futuras crisis”. La representante del Consejo de Europa, Alina Tatarenko, ha explicado que la misión del ELoGE “es lograr una misma visión a nivel europeo sobre el buen gobierno local. Es importante que las autoridades vascas, las noruegas, griegas, francesas o italianas, trabajen con los mismos criterios.”

Como apartados analizados figuran, entre otros, los trámites administrativos, los procedimientos de contratación, la gestión financiera y presupuestaria, la conducta ética de cargos electos, los canales u órganos de participación ciudadana, las herramientas de transparencia e innovación pública, así como la promoción de los Derechos Humanos con la igualdad, la diversidad, la inclusión y la cohesión social como ejes transversales.

A este logro contribuyó la relación estrecha de colaboración entre la Asociación de Municipios Vascos y el Consejo de Europa. Un trabajo conjunto que fructifica en iniciativas pioneras a nivel del Estado, como fue en 2013 el primer Código de conducta ética para cargos electos locales y la red de Ayuntamientos por la Transparencia, o en 2014, la evaluación europea de finanzas locales.

[\(+información\)](#)



ESTRATEGIA UE 2024

- > **Donostia acogerá en octubre la Conferencia Internacional sobre Energías Oceánicas, organizada por el Clúster vasco ACE de la mano de la red Ocean Energy Europe, y enfocada en la descarbonización y las prioridades de la UE**

La Asociación Clúster de Energía de Euskadi (ACE) integra a 187 empresas y entidades y está enfocada hacia la plena descarbonización de la economía y la actividad humana en general.

Va a colaborar con la red de profesionales de energía oceánica más grande del mundo, la OEE, Ocean Energy Europe, para impulsar el principal evento internacional de este ámbito, la ICOE o International Conference on Ocean Energy, del 18 al 21 de octubre en el Kursaal de Donostia, con personas expertas de cerca de 30 países, para tratar sobre el potencial energético de las olas, las mareas, las corrientes o los diferenciales térmicos del océano.

Contará con los apoyos del Ente Vasco de la Energía, BiMEP, la plataforma de energía marina de Bizkaia, así como de la corporación tecnológica Tecnalia.

Aprovecha la apuesta de la Comisión Europea por las renovables offshore, o la existencia de proyectos como EuropeWave liderado por el EVE, la central eléctrica de Mutriku y otros muchos, de alcance más local o europeo, a cargo de decenas de empresas, centros tecnológicos y universidades de nuestro entorno.

[\(+ información\)](#)



> **Cidetec ha expuesto sus avances en proyectos apoyados por el marco Horizon de la UE, como DEFACTO, que busca la competitividad europea en las baterías para automoción, o TBMED que aborda varios retos en nanomedicina**

Cidetec Energy Storage es una de las divisiones de la corporación tecnológica Cidetec en Donostia, y se dedica a la I+D en almacenamiento de energía. Ha dado a conocer avances de DEFACTO, proyecto que ha de terminar en 2023 y que busca que la UE sea competitiva frente a Asia en baterías para el coche eléctrico. Cidetec coordina a 13 socios de toda Europa, incluido Irizar e-mobility. DEFACTO se centra en las celdas, principal componente de las baterías. La Comisión Europea lo considera estratégico y ha impulsado muchos otros proyectos en consorcio como DEFACTO. Europa cuenta con la ventaja de un sector de automoción muy denso.

Los 6 millones de ayuda de Horizon se destinarán a trabajos en laboratorio, prototipado en planta piloto y modelos de caracterización para las baterías de litio-ion, de densidad energética avanzada. Las herramientas que modelicen los comportamientos de estas celdas servirán en las de electrolito sólido. Se ha generado una amplia base de datos y se va a lanzar un software libre desarrollado por Cidetec, que facilitará a la industria mejorar estas baterías, hacerlas más duraderas y abaratar su producción. Todo ello enfocado a la descarbonización y la retirada de los vehículos de combustible fósil.

Cidetec Nanomedicine, es otro de los tres centros tecnológicos de la organización de investigación aplicada con sede en Donostia, siendo el tercero el de ingeniería de superficies. El centro trabaja en la investigación aplicada y se especializa en el desarrollo de materiales en el campo biomédico, en el sector farmacéutico, el cosmético y de producto sanitario. Ha dado detalles de los nuevos dispositivos médicos en los que están trabajando en el proyecto europeo TBMED, que engloba diferentes líneas y cuenta también con apoyo del macroprograma de innovación Horizon de la UE. Cidetec busca desarrollar tecnologías propias que acaben dando lugar a productos industrializables, y en el marco de TBMED, mediante equipos interdisciplinarios y colaboraciones, trabaja en algunos de "alto riesgo" como una keratoprótesis de córnea, un hidrogel y un robot para cirugías de la columna vertebral.

[\(+ información - DEFACTO\)](#)

[\(+ información - TBMED\)](#)



> Una investigadora del Centro de Física de Materiales de Donostia y una experta en arqueobotánica, natural de Tolosa, logran para la UPV-EHU 3,8 millones de las ERC Starting Grants, becas “iniciales” del Consejo Europeo de Investigación

Dos jóvenes investigadoras de la Universidad del País Vasco, Sara Barja, investigadora Ramón y Cajal de la UPV/EHU en el Centro de Física de Materiales, y Amaia Arranz, especialista en Arqueobotánica, han obtenido dos de las ayudas más prestigiosas y competitivas de la Unión Europea: las ERC Starting Grants, que destacan la prometedora labor de los y las más brillantes jóvenes científicos y científicas para que dispongan de libertad para desarrollar su propia línea de investigación innovadora contribuyendo a expandir las fronteras del conocimiento.

El proyecto COSAS de Sara Barja, que recibirá 2,3 millones de euros, tiene por objetivo desarrollar nuevos catalizadores más eficientes y económicos para producir hidrógeno verde, explorando la electrólisis a partir de agua de mar, y el proyecto PALAEORIGINS de Arranz busca aclarar los factores que motivaron a las poblaciones de cazadores-recolectores a cultivar e intensificar la explotación de recursos vegetales, para lo cual ha sido dotado con 1,5 millones de euros.

Con estas dos nuevas ayudas ya son 9 las logradas en el ámbito de la UPV-EHU en los 15 años de existencia de las ERC Starting Grants.

[\(+ información\)](#)



> **Un investigador del Donostia International Physics Center también ha logrado una ERC Starting Grant por 1,5 millones, para crear un novedoso detector de neutrinos, destinado a la Fuente Europea de Espalación de Neutrones**

Francesc Monrabal es “investigador Ikerbasque” en el DIPC, y su proyecto de 4 años seleccionado por el Consejo Europeo de Investigación (European Research Council o ERC) para recibir la beca de inicio o “starting grant”, se denomina GanESS. Su detector va destinado a Suecia, sede de la mencionada Fuente ESS. La partícula Gan en este acrónimo alude a “detectores gaseosos para física de neutrinos”. Se trata de un método novedoso mucho más ligero que los actuales para el estudio del neutrino, partícula cuyas propiedades pueden esconder algunos de los mayores enigmas para la física y la comprensión del universo.

La “neutrónica” forma parte de las líneas de investigación prioritarias de la estrategia IKUR del Gobierno Vasco, y esta ayuda supone un gran impulso a la misma en el DIPC y el País Vasco.

La convocatoria de las ERC Starting Grants tiene como objetivo fomentar el desarrollo del talento joven en investigación, con ayudas económicas que les permitan desarrollar ideas innovadoras y formar sus propios grupos de investigación. Se trata de un programa muy competitivo en el que las propuestas se evalúan exclusivamente en términos de su excelencia científica y la fuerza innovadora del proyecto, así como el currículum y potencial del propio investigador y de los recursos del centro de acogida. El porcentaje de éxito en esta última convocatoria ha sido de menos del 10%. De las más de 4.000 propuestas recibidas, 397 han sido finalmente seleccionadas en toda Europa, y el proyecto GanESS de Monrabal es uno de ellos, lo que supone un espaldarazo a la investigación vasca en física de partículas y a su desarrollo en la futura fuente europea de espalación.

(+ información)



> El Clúster vasco MLC-ITS de Movilidad y Logística, con sede en Donostia, ha conseguido la Etiqueta de Excelencia de la UE que acredita su calidad de gestión

El Secretariado Europeo de Análisis de Clústeres ha otorgado la European Cluster Management Excellence Bronze Label al Clúster de Movilidad y Logística de Euskadi. Esta acreditación reconoce la calidad en la gestión de la Asociación, evaluando su representatividad, estructura y las actividades y servicios que desarrolla. El certificado homologa al Clúster en relación con los modelos de Europa y confirma que cumple con los requisitos que marcan los estándares europeos.

MLC-ITS informa en la nota de prensa sobre las utilidades funcionales y homologaciones del Label, sobre los esfuerzos realizados para conseguirlo, sobre la organización concedente y sobre su propia actividad como Clúster.

(+información)



> **Una gran alianza del sector lácteo, que reúne 25 entidades como Kaiku o Azti y hasta 600 instalaciones de 4 CC.AA., aspira a obtener ayudas de la UE para una transición tecnológica y de sostenibilidad**

La alianza reúne cooperativas ganaderas, con más de 600 granjas familiares; industrias lácteas, centros de investigación, gestión y asesoramiento, de la CAPV, Navarra, Cantabria y Catalunya. Prevé invertir más de 100 millones de euros hasta 2026 para reducir emisiones, ganar competitividad, digitalizar, ganar bienestar animal, automatizar e incluso aplicar inteligencia artificial.

«Es muy ambicioso, muy difícil, pero nos ilusiona y nos va a comprometer a dedicar recursos propios y a captar fondos de las administraciones públicas y de Europa», ha detallado la empresa Kaiku, uno de los grandes motores del proyecto, que tiene su sede central en Gipuzkoa.

Desde el gobierno de Cantabria se hacía otra alusión a la UE: «debemos dejar de ser el único estado miembro de la Unión Europea que mantiene a un producto tan básico como reclamo en los lineales. Es muy importante que se valore de una vez el precio de lo que producen nuestros ganaderos»

(+información)



> Deusto ha firmado un convenio con EACTDA, Asociación Europea para el Desarrollo de Tecnología Anti-Cibercrimen, para formar profesionales del sector

La Universidad de Deusto y la EACTDA (European Anti-Cybercrime Technology Development Association) han firmado un convenio para colaborar durante los próximos tres cursos académicos en campos científicos y tecnológicos de interés común, de forma especial en la promoción de jóvenes profesionales, y con foco en el desarrollo de nuevas tecnologías para la respuesta eficaz ante las diferentes formas de Cibercrimen.

El acuerdo, firmado por el Director General de EACTDA, Juan Arraiza, y el Decano de la Facultad de Ingeniería, Asier Perallos, pretende potenciar el desarrollo de actividades formativas de cooperación, a través de la constitución de un aula tecnológica universidad-empresa que contará con proyectos y estudiantes del campus que la Universidad de Deusto tiene en Donostia, así como con profesionales de la Asociación.

(+información)



DOCUMENTOS DE INTERÉS

- > **El principal informe sobre clústeres de la Comisión Europea, elaborado por Orkestra, analiza la presencia de más de 1.000 organizaciones clúster y la clusterización de actividades en los Estados miembro**

El estudio, elaborado por personal investigador del Instituto Vasco de Competitividad-Orkestra, mapea la especialización de la actividad económica en 201 regiones de la UE-27 usando los datos de empleo y valor añadido y lo combina con información sobre la presencia y características de las organizaciones clúster presentes en las regiones.

Orkestra, que forma parte de la Plataforma Europea de Colaboración de Clústeres (ECCP), concluye que la clusterización es una característica fundamental de la economía europea y que las organizaciones clúster tienen un papel importante para abordar las transiciones verde y digital.

A nivel regional, la herramienta sitúa al País Vasco entre las regiones europeas con mayor presencia de organizaciones clúster, identificando 18 organizaciones clúster y el liderazgo de 6 Partenariados Europeos de Clústeres financiados por la Comisión Europea.

[\(+información - noticia\)](#)

[\(+información - informe\)](#)



- > **Nota informativa del Gobierno Vasco sobre la nueva convocatoria de 2022 para proyectos socioculturales ecológicos de la Bauhaus Europea, donde está implicada Tabakalera y ya ha sido premiada Uliako Lore Baratzak en 2021**

(+información)

- > **El Gobierno Vasco ha aprobado el Plan Estratégico de Economía Social, que desarrolla valores como los del cooperativismo de Gipuzkoa, reconocidos por el Parlamento Europeo, o los marcados por el Plan de la Comisión Europea**

El Plan ha suscitado valoraciones como las siguientes: “El Gobierno Vasco ha asumido el compromiso de impulsar iniciativas empresariales que se desarrollen en el ámbito de la economía social, cuyo arraigo en Gipuzkoa data de décadas y que tiene como un claro referente al Grupo Mondragón”.

“Muy presente en el Plan está la promoción de la participación de los trabajadores en la empresa. Esta fórmula se encuentra muy extendida en Gipuzkoa, donde las cooperativas tienen una fuerte presencia pero también existen otras iniciativas que se manifiestan por este modelo”.

“De hecho, el modelo inclusivo participativo de empresa impulsado por la Asociación de Amigos de Arizmendiarieta ha sido asumido por los parlamentos vasco y navarro e incluso el Parlamento Europeo ha aprobado una resolución sobre democracia en el trabajo que incorpora sus principios. Este reconocimiento es precisamente el que pretende extender el plan a Bizkaia y Álava, territorios en los que la economía social no está tan arraigada al contrario de Gipuzkoa, a través de un tercer eje estratégico que trabajará la visibilidad de este modelo económico”.

“A finales del año pasado, el 9 de diciembre, la Comisión Europea aprobó el Plan Europeo de Economía Social que recoge las tesis con las que ahora se alinea el Gobierno Vasco”.

(+información)



CONVOCATORIAS EUROPEAS

> EU4Health. Convocatoria 2021, segunda ronda de ayudas a proyectos. EU4H-2021-PJ2

- 6. Acciones para proyecto piloto de ecosistema de datos sanitarios para usos de regulación, políticas e investigación (5 M €)
- 7. Aplicación de buenas prácticas en salud mental durante la pandemia (0,75 M €)
- 8. Mejora de acceso a vacunación contra el papilomavirus humano (1,2 M €)
- 9. Iniciativa "Estilo de Vida Saludable para Todos/as" (HealthyLifestyle4All) (4,4 M €)
- 10. Reducción de cánceres hepáticos y estomacales por infección (2 M €)
- 11. Proyecto de mapeo de capacidades de tratamiento de cáncer en la UE, de la red de centros oncológicos multifuncionales (1,2 M €)
- 12. Creación de "Tarjeta inteligente de supervivientes del cáncer" (1,8 M €)
- 13. Aplicación de buenas prácticas en servicios comunitarios contra diversas infecciones de transmisión (5 M €)
- 14. Actividades de formación, implementación y buenas prácticas (7 M €)
- 15. Programa de generalización del diagnóstico y tratamiento de cáncer, incluyendo programa "Genómica para la Salud Pública" (6 M €)
- 16. Proyecto informatizado de reorientación de medicamentos para terapias de cáncer (3 M€)
- 17. Proyectos sobre datos de validez de terapias en reproducción asistida basadas en ciertas células madre (4 M €)
- 18. Prevención del cáncer vía Código Europeo contra el Cáncer y otras acciones (2,5 M €)

(+ información)



> Enero 2022



> Programa PPPA (“Proyectos Piloto y Acciones Preparatorias”). Objetivo de igualdad lingüística.. PPPA-LANGEQ-2021

- “Agenda y hoja de ruta estratégica de investigación, innovación e implementación para la plena igualdad lingüística digital en Europa en 2030”
- Presupuesto: 1.000.000 €

(+ información)

> Horizon Europe. Clúster 4. Digitalización, industria y espacio. Objetivo de tecnología digital y emergente, competitiva y apta para al Pacto Verde. HORIZON-CL4-2021-DIGITAL-EMERGING-02

- 10. Refuerzo del ecosistema de software cuántico. Investigación e innovación (12 M €)
- 15. Partenariado marco para ordenadores cuánticos de gran escala
- 16. Ciencia básica para tecnologías cuánticas. Investigación e innovación. (16 M €)
- 17. Partenariado marco para tecnologías de plataformas simuladoras cuánticas de gran escala
- 19. Partenariado Marco en comunicaciones cuánticas
- 20. Acciones innovadoras para la absorción comercial de tecnologías de sensórica cuántica (23 M €)
- 22. Partenariados marco para testado abierto y experimentación y para capacitación de producción piloto de tecnologías cuánticas (12 M €)

(+ información)



> Programa LIFE. Objetivo de Transición a la Energía Limpia. LIFE-2021-CET

- “-AUDITS”. Aplicación de recomendaciones de auditorías energéticas para transición en empresas.
- “-BUILDRENO”. Despliegue amplio de soluciones industrializadas innovadoras
- “-BUILDSKILLS” “Construcción de habilidades”: reinicio de plataformas y hojas de ruta nacionales
- “-COALREGIONS” Transición de energía limpia impulsada por la sociedad de las regiones dependientes de carbón o similares
- “-COOLING” Abordar la demanda de refrigeración de los edificios
- “-ENERCOM” Apoyo a las comunidades energéticas y otras iniciativas sostenibles de la ciudadanía
- “-ENERPOV” Intervenciones en la construcción para distritos vulnerables
- “-GOV” Diálogo multinivel sobre el clima y la energía para lograr la gobernanza energética
- “-HOMERECOM” Comunidad de la UE de profesionales de los "servicios integrados de renovación de viviendas"
- “-HOMERENO” Servicios integrados de renovación de viviendas
- “-INNOFIN” Esquemas de financiación innovadores para inversiones en energía sostenible
- “-LOCAL” Soporte técnico a planes y estrategias de transición a energías limpias en municipios y regiones
- “-MAINSTREAM” Integración de la financiación de la energía sostenible y del rendimiento energético en los criterios y normas de financiación sostenible de la UE
- “-PDA” Asistencia para superar los límites del mercado para inversiones en energía sostenible
- “-POLICY” Implementación de la legislación clave en el campo de la energía sostenible
- “-SMARTREADY” Condiciones para una mejor preparación inteligente de los edificios
- “-SMARTSERV” Modelos comerciales innovadores y esquemas contractuales para servicios energéticos inteligentes y sectorialmente integradores
- “-VALUECHAIN” Fomentar la absorción de energía sostenible a lo largo de toda la cadena de valor en la industria y los servicios.

(+ información)

Web “FONDOS EUROPEOS EN GIPUZKOA”